

Sr Moira Ryan

1935 -2023



Toute référence à la vie de notre chère sœur Moira Ryan renvoie nécessairement à ce que saint Paul dit aux Romains, au chapitre 14, 7-8 : **« *Aucun d'entre nous ne vit pour soi-même, et aucun ne meurt pour soi-même : si nous vivons, nous vivons pour le Seigneur ; si nous mourons, nous mourons pour le Seigneur. Ainsi, dans notre vie comme dans notre mort, nous appartenons au Seigneur* »**

En effet, cette citation de saint Paul résume bien le caractère de notre bien-aimée Sr Moira qui a rejoint sa demeure éternelle le 7 novembre 2023.

Née le 23 avril 1935 à Gowlan (Doocastle), dans le comté de Mayo, de Michael Ryan et Nora Hunt, Moira a la chance de grandir dans une famille formidablement attentionnée, qui l'encourage à développer ses qualités artistiques dans plusieurs domaines - musique, danse, dessin, peinture, chant et récit -, qualités qu'elle utilisera à bon escient dans sa future vie de sœur mariste.

Après avoir terminé ses études secondaires au couvent mariste de Tubbercurry, dans le comté de Sligo, Moira se sent appelée à vivre la vie mariste. Elle est reçue dans la Société de Marie le 17 août 1954, sous le nom de Sr Redempta. L'année suivante, elle fait sa première profession et passe sa première année en France, au scolasticat de Saint-Prix. Le temps passé dans la maison mère de notre Société l'a vraisemblablement confirmée dans son désir d'être missionnaire et, en 1956, ses réflexions sont devenues réalité : jeune et énergique, Sr Redempta part pour nos missions en Australie, Nouvelle-Zélande et Fidji. Elle y sera chez elle pour les dix-sept années suivantes.

Jeune enseignante enthousiaste, Sr Redempta épouse tout ce qui est mariste. Elle traite ses élèves avec un amour et un respect profonds, reconnaissant non seulement l'enfant brillant et bien équilibré, mais aussi celui qui a du mal à suivre en classe. Grâce à son tempérament artistique, elle sait créer un bagage de ressources adaptées à tous les besoins et à toutes les capacités. Elle a également soutenu certaines de nos sœurs pendant leur période de formation et partagé généreusement ses propres ressources. Sa bonne humeur et son tempérament joyeux lui ont valu l'affection de tous.

En 1973, Sr Moira, qui avait repris son nom de baptême, retourne dans son pays natal et s'adapte rapidement à sa mission : l'enseignement, les retraites, le travail paroissial, le laïcat mariste faisaient partie de son quotidien. Sa petite Honda50 lui était indispensable pour ses déplacements. Au grand amusement de ses sœurs de Sundrive Road, on pouvait voir Moira en grande tenue rouler sur O Connell Street pour aller accomplir l'une ou l'autre tâche.

